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Protokoll vom 18.10.2018 

Protokoll der konstituierenden Vorstandssitzung vom 18.10.2018 

Geschäftsstelle des TVIU im Seebad Loddin 
Uhrzeit:  09:00 Uhr – 11:20 Uhr 
 
Anwesenheit: siehe Anwesenheitsliste 
 
TOP 1: Begrüßung durch die Vorsitzende Frau Nadine Riethdorf  
- Frau Riethdorf eröffnete die Vorstandssitzung und begrüßte die anwesenden 

Vorstandsmitglieder. 
- 6 der 10 Vorstandsmitglieder waren zu Beginn der Sitzung anwesend. 
- Herr Gericke nahm von 09:15 Uhr bis 11:10 Uhr an der Vorstandssitzung teil. 

Frau Bensemann verließ die Vorstandssitzung ebenfalls im 11:10 Uhr.  
- Frau Riethdorf teilte mit, dass laut Geschäftsordnung, von Herrn Raffelt die 

schriftliche Stimmenübertragung auf Herrn Kloppenburg vorliegt und das Frau 
Weitz und Herr Weigler ihr Stimmrecht auf Frau Riethdorf übertragen haben.  

- Die Beschlussfähigkeit war gegeben.  
- Die Tagesordnung wurde ohne Änderungen bestätigt: 

 
Abstimmung der Tagesordnung: 
 
Anwesend: 6 
Stimmen dafür: 6+3 schriftlich 
Stimmen dagegen: -  
Enthaltungen: - . 

 
TOP 2: Bestätigung der Protokolle der Vorstandssitzung vom 29.08.2018 und 
             der Mitgliederversammlung vom 20.09.2018 
- Der Vorstand bestätigte das Protokoll der Vorstandssitzung vom 29.08.2018 ohne 

Ergänzungen: 
 

Abstimmung des Protokolls vom 29.08.2018: 
 
Anwesend: 6 
Stimmen dafür: 5+1 schriftlich 
Stimmen dagegen: -  
Enthaltungen: 2+1 schriftlich 
 

- Der Vorstand bestätigte das Protokoll der Mitgliederversammlung vom 
20.09.2018 ohne Ergänzungen: 

 
Abstimmung des Protokolls vom 20.09.2018: 
 
Anwesend: 7 
Stimmen dafür: 7+3 schriftlich 
Stimmen dagegen: -  
Enthaltungen: - 
 
Das Protokoll der Mitgliederversammlung wird nun an die Mitglieder des 
Verbandes mit einer Einspruchsfrist von drei Wochen versendet.  
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TOP 3: Auswertung der Mitgliederversammlung und der Vorstandswahlen vom 
             20.09.2018  
- Frau Riethdorf führte ins Thema der Mitgliederversammlung ein und merkte an, 

dass auch zu dieser Mitgliederversammlung mit anschließenden 
Vorstandswahlen zu wenig ordentliche Mitglieder teilgenommen haben. 

- Der Veranstaltungsraum in der Touristinformation Bansin war für 50 Personen, 
Tontechnik und dem Catering zu klein.  

- Zukünftig muss eine größere Location gefunden werden. 
- Weiterhin wurde die Teilnahme der Presse zur Mitgliederversammlung hinterfragt.  
- Da dies nicht zwingend gegeben sein muss, wird es zur kommenden 

Mitgliederversammlung im Nachhinein ein Pressegespräch mit dem Vorstand 
geben.  

- Die Teilnahme der Leiter Eigenbetriebe, Fremdenverkehrsamt und 
Touristinformationen zur Mitgliederversammlung wird auch zukünftig fortgesetzt.  

- Folgende Hinweise und Änderungswünsche werden der Satzungskommission 
des TVIU übermittelt: 
1. Gemeinnützige Organisationen/- GmbHs bzw. - Vereine sollten nicht die 

Möglichkeit erhalten, auf beide Wahllisten zur Vorstandswahl stehen zu 
können. Hier sollte es eine satzungstechnische Regelung geben, dass diese 
Gruppierungen eine Zuordnung im kommunalen oder privatwirtschaftlichen 
Bereich erhalten und somit nur auf einer Wahlliste stehen können. 

2. Zur besseren Vorbereitung der Wahllisten am Wahltag, sollten die 
Wahlvorschläge bis max. einen Tag vor der Wahl eingegangen sein. Das 
Einbringen von Wahlvorschlägen, direkt auf der Mitgliederversammlung sollte 
zukünftig nicht mehr erfolgen. 

- Frau Riethdorf ging auf die entstandenen Kosten der Mitgliederversammlung ein. 
- Folgende Kosten sind entstanden: 

1. Tontechnik und Tonmitschnitt der Firma Hot&Fresh für 220€/netto 
2. Catering der Firma Fisch Domke für 1200€/netto 

- Herr Heilmann, ehemaliges Vorstandsmitglied und Geschäftsführer des 
Eigenbetriebes Kaiserbäder Insel Usedom, hat die Organisation des 
Veranstaltungsraumes und des Caterings im Auftrag des TVIU-Vorstandes 
übernommen.  

- Alle Verhandlungen mit der Firma Domke liefen dabei über den Eigenbetrieb. 
- Die Bewirtungsrechnung ist wie abgesprochen, an den TVIU übersendet worden.  
- Da die abschließende Bewirtungsrechnung der Firma Domke außerhalb des 

TVIU Budget liegt, wird bei Herrn Heilmann nachgefragt, welche schriftlichen 
Absprachen zwischen ihm und der Firma Domke erfolgten?  

- Die zurückliegenden Bewirtungskosten lagen pro Person bei 7,00€/Person. Firma 
Domke hat einen Preis pro Person von 20€ angesetzt.  

- Des Weiteren bittet der TVIU bzgl. der Schadensminimierungspflicht Herrn 
Heilmann darum, sich an den Kosten des Caterings zu beteiligen.  

- Zukünftig müssen alle Planungen und finanziellen Zusagen des TVIU auch 
schriftlich belegbar sein.  

 
TOP 4: Beratung zur zukünftigen Vorstandsarbeit, Arbeitsgruppen und 
Terminierung der Vorstandssitzungen 2018/19 
- Zukünftig werden alle 4 Wochen, beginnend ab dem 08.01.2019 die 

Vorstandssitzungen, stets auf einem Dienstag, um 9 Uhr in der Geschäftsstelle 
des TVIU stattfinden.  

- Die Terminfolge der Vorstandssitzungen im Jahr 2019 ist dem Protokoll beigefügt. 
- Weitere Vorstandssitzungen in 2018: 
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• Die vorab geplante Vorstandssitzung am 21.11.2018 entfällt. 

• Am Dienstag, 27.11.2018, findet die November-Vorstandssitzung statt. 

• Die vorab geplante Dezembervorstandssitzung am 19.12.2018 entfällt.  
- Des Weiteren stimmten alle Vorstandsmitglieder zu, dass der Wellnessbeirat, 

geführt von Frau Bensemann, und die Leiter der Eigenbetriebe, 
Fremdenverkehrsamt und Touristinformationen fortgeführt werden. 

- Ob die AG Leitbild aktiv weitergeführt wird, muss der Vorsitzende dieser AG, Herr 
Weigler, noch mitteilen. 

- Weiterhin bildet das Thema Infrastruktur und Verkehr auf Usedom ein 
breitgefächertes Thema für den Verband. 

- Folgende aktuelle Bereiche sind momentan brandaktuell: 

• (kostenloser) ÖPNV 

• Umgehungsstraße Wolgast 

• Kreuzfahrttourismus 

• E-Mobilität 

• Netzausbau auf Usedom 

• Radwege 

• Straßenverkehr auf Usedom 

• usw.  
- Aus diesen vielen einzelnen Infrastrukturthemen wurden drei Arbeitsgruppen 

gebildet: 
1. AG Kreuzfahrten – Vorsitz Herr Gericke 

Diese AG startet ab 1. Quartal 2019. Es wird eine Mitgliederbefragung 
durchgeführt, wie die Mitglieder zu diesem AG-Thema stehen. Gleichzeitig 
wird um Mitwirkung geworben.  

2. AG Internet und E-Mobilität – Vorsitz Herr Kloppenburg 
3. Verkehrsbeirat – Als Vorsitzender wurde Herr Raffelt vorgeschlagen 

- Frau Riethdorf merkte im Allgemeinen an, dass die Mitglieder des Verbandes 
mehr in die Verbandsarbeit einbezogen werden wollen. Dies sollte aber nicht nur 
aus reiner Lobbyarbeit bestehen.  

- Somit ist eine Abfrage an die Mitglieder zur Mitwirkung in den diversen Beiräten 
wichtig.  

- Die Abfrage wird per E-Mail und auf der Homepage des TVIU erfolgen.  
- Ebenfalls sollte der Verkehrsbeirat in Abstimmung mit dem Ausschuss für 

Tourismus und Verkehr im Landkreis VG kommunizieren.  
- Herr Raffelt ist ein Ausschussmitglied im Landkreis. 
- Ebenso sollte das Thema des E-Mobilitätsausbaus durch die Firma wallbe 

weiterverfolgt werden.  
- Weiterhin schlägt Frau Riethdorf vor, quartalsweise eine Mitgliederveranstaltung 

(Mitgliederfrühstück) für den Verband zu organisieren. 
- Hierzu sollen jeweils Referenten eingekauft werden. 
- Im Anschluss an die jeweilige Veranstaltung soll ein lockerer Austausch zwischen 

den Mitgliedern und dem Vorstand stattfinden. 
- Ebenfalls  schlug Frau Riethdorf für die Mitglieder des TVIU eine Web-

Seminarangebot zu verschiedensten Themen vor. Hierzu werden sich Frau 
Riethdorf und Frau Weitz weiter verständigen. 

- Weiterhin wird die Geschäftsstelle Angebote aus verschiedenen Kanälen an die 
Mitglieder weiterleiten ( wie z.B. das Seminar zur Onlinebewertung) 

- Die bereits eingeführte Wochenmeldung an den Vorstand kam gut bei den 
Vorstandsmitgliedern an.  

- Die Vorstandsmitglieder merkten weiter an, dass die Zusammenarbeit mit dem 
Tourismusverein der Insel Rügen weiter forciert werden muss und dass die Stadt 
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Swinemünde in der Vorstands- und Beiratsarbeit stärkere Beachtung finden muss 
(dt.pol. Wellnesstage auf Usedom)  

- Der TVIU-Newsletter wird Mitte des jeweiligen Monats herausgesendet mit 
folgenden Themen, die stets wiederkehren: 

• Termine des Verbandes 

• Interview eines Verbandsmitgliedes 

• „Was gibt es bei unseren Mitglieder Neues“ 

• Wichtige Themen für den Verband 
 

TOP 5: Beratung und Planung von Mitgliederveranstaltungen des TVIU in 
2018/19 
- Am 09.11.2018 findet in der KV Loddin die Veranstaltung zur 

Tourismusakzeptanz der Einwohner auf Usedom statt.  
- Herr Pens, welcher seine Ergebnisse zur Tourismusakzeptanz bereits auf dem 

diesjährigen Touristiker Talk vorgestellt hat, wird auf der Mitgliederveranstaltung 
als Referent fungieren.   

- Herr Pens wird nach der Höhe seiner Honorarkosten befragt. 
- Die Mitgliederveranstaltung ist auch für Nichtmitglieder gedacht. 
- Die Veranstaltung ist für die Mitglieder und Nichtmitglieder kostenfrei. 
- Es wird eine Einladung an die Mitglieder per Mail versendet und es erscheint ein 

Presseartikel.  
- Folgende weitere Themen können/werden für eine Mitgliederveranstaltung 

umgesetzt: 

• Am 12.11.2018 findet die Inselrundfahrt für Touristiker statt.  

• Im März 2019 findet eine Mitgliederveranstaltung zum Thema Kreuzfahrten 
statt. Hierzu stellt Herr Gericke einen Kontakt zum einem erfahrenen 
Referenten her.  

• Ein gemeinsamer Partnertag des TVIU und der UTG könnte im April 2019 
stattfinden. Hierzu muss mit Herrn Steuer auf der kommenden 
Vorstandssitzung gesprochen werden.  

• Im Juni 2019 wird das Thema der Leader-Förderung des Landkreises VG 
für die Mitglieder vorgestellt.  
 

TOP 6:   Mitgliedschaftsaustritt im TVIU – Postel Usedom GmbH  
Beschlussvorschlag 1 
 
Beschluss 1: 
 
Der Vorstand hat die Kündigung der Mitgliedschaft der Postel Usedom GmbH gemäß 
§ 5 der Satzung zur Beendigung der Mitgliedschaft zur Kenntnis genommen und 
bestätigt den Austritt aus dem TVIU zum 31.12.2018. 
 

Abstimmung: 
 

Anwesend: 7 
Stimmen dafür: 7+3 schriftlich 
Stimmen dagegen: -  
Enthaltungen: - 

 
 
 



5 

Protokoll vom 18.10.2018 

TOP 7: Antrag des Wellnessbeirates auf finanzielle Unterstützung der 
Wellnesstage 2019 
 
- Der Wellnessbeirat des TVIU bzw. die Wellnesshotels der Insel und die 

OstseeTherme Heringsdorf bieten vom 26.04.-28.04.2019 an dem Wochenende 
nach den Osterfeiertagen, wieder ein besonders prall gefülltes Grüne-
Wellnesstage-Programm an, bei dem sich alles ums Entspannen und Genießen 
dreht. 

- So sorgen beispielsweise Anwendungen mit einheimischen Produkten wie der 
Heringsdorfer Jodsole in Verbindung mit dem gesundheitsfördernden Klima in 
den Küstenwäldern und am Ostseestrand für ein Rundum-Wohlgefühl ganz nah 
am Pulsschlag der Natur.  

- Die Gäste können die vielfältigen DaySpa Angebote in den Hotels nutzen, auch 
wenn Sie nicht in den Häusern wohnen.  

- Arrangements und spezielle Verwöhnpakete in den schönsten 
Wellnesslandschaften der Insel erwarten alle Inselbesucher gleichermaßen.  

- Hinzuzufügen ist, dass zurzeit eine Zusammenarbeit mit der Stadt Swinemünde 
bzw. deren Wellnesshotels angestrebt wird.  

- Für die Durchführung der Grünen Wellnesstage am Meer sollen in 2019 neue 
Beachflags erworben werden.  

- Diese werden zum Beispiel am 27.04.2019 zur Samstagsveranstaltung am 
Heringsdorfer Strand eingesetzt.  

- Dort findet u.a. das allseits beliebte Wassertreten statt. Für die Moderation der 
Strandveranstaltung, anlässlich der Grünen Wellnesstage am Meer 2019, wurde 
das Team des Radiosenders Ostsee-Welle angefragt.  

- Da dem Wellnessbeirat nur ein geringes Budget zur Durchführung der Grünen 
Wellnesstage zur Verfügung steht, möchte Frau Bensemann im Namen des 
Wellnessbeirates, um eine finanzielle Unterstützung in Höhe von 500€ bitten.  

- Von diesem Geld werden die Beachflags und das Honorar der Moderationskosten 
beglichen.   

 
Beschluss 2: 
 
Der Vorstand beschließt auf Grundlage des fristgemäß eingegangenen Antrages 
vom 26.09.2018 den Wellnessbeirat, vertreten durch Frau Bensemann, anlässlich 
der Grünen Wellnesstage am Meer vom 26.-28.04.2019 mit 500€ aus dem 
Destinationsmarketing des TVIU zu unterstützen. 
 
Die Unterstützung wird gegen Rechnungslegung ausgeglichen.  
 

Abstimmung: 
 

Anwesend: 7 
Stimmen dafür: 7+3 schriftlich 
Stimmen dagegen: -  
Enthaltungen: - 

 
TOP 8: Sonstiges 
Geschäftsführung der Usedom Tourismus GmbH 
- Herr Michael Steuer ist seit dem 01.10.2018 der neue Geschäftsführer der 

Usedom Tourismus GmbH. 
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- Frau Riethdorf teilte den weiteren Vorstandsmitgliedern mit, dass sie und Herr 
Raffelt, Herrn Steuer am 11.10.2018 bei einem gemeinsamen Gespräch 
begrüßten und kennenlernen konnten.  

- In diesem Gespräch teilte Herr Steuer die Ansichten von Frau Riethdorf und 
Herrn Raffelt, dass das Onlinemarketing vor Messebesuchen stehen muss. 

- Des Weiteren gibt es zurzeit keine verbindlichen Aussagen zum 
organisatorischen Werdegang der kommunalen UTG.  

- Dies beinhaltet z.B. die Entlastung des alten Geschäftsführers, Herrn Bergmann, 
die Planung der kommenden Gesellschafterversammlung oder die Aktivierung 
des Aufsichtsrates bzw. des Marketingbeirates in der UTG.  

- Frau Riethdorf wird hierzu das Gespräch mit Herrn Bergmann suchen. 
- Weiterhin ist die Klärung der Einlagenrückerstattung des TVIU in der UTG nicht 

abgeschlossen. Auch hier wird das Gespräch mit der neue Geschäftsführung 
gesucht.  

- Herr Steuer nimmt erstmalig an der Beratung der Leiter Eigenbetriebe, 
Fremdenverkehrsamt und Touristinformationen am 08.11.2018 um 10 Uhr teil.  

- Ebenfalls wurde durch den Vorstand festgelegt, dass Herr Steuer eine Einladung 
zur kommenden Vorstandssitzung am 27.11.2018 erhält.  
 

Netzausbau der Deutschen Telekom auf Usedom 
- Am 17.10.2018 luden das Amt Usedom Nord und die Gemeinde Heringsdorf zu 

einem erneuten Treffen zum Thema Netzausbau auf Usedom ein. 
- Diesmal war ein Vertreter der Deutschen Telekom anwesend. 
- Bereits im Vorfeld wurde das Gespräch mit der Firma Vodafone zum Netzausbau 

gesucht. 
- Hintergrund dieser Treffen ist der teilweise sehr schlechte Netzempfang beider 

Anbieter auf Usedom, speziell in der Hauptsaison. 
- Herr Werner von der Deutschen Telekom teilte mit, dass in Zinnowitz zwei neue 

und in Zempin ein neuer zusätzlichen „Mobilstandort“ errichtet wird. 
- Das gleiche gilt für die Standorte in Ückeritz, Bansin, Stolpe und Liepe.  In 

Ückeritz sind die Bauarbeiten für den neuen Mobilfunkmast fast abgeschlossen.  
- Dort wird dann eine höhere Anzahl von Bandbreiten bis zu 200 MBit/s zur  

Verfügung stehen. 
- Alle Mobilfunkstandorte des Unternehmens auf der Insel Usedom werden bis zum 

Jahresende mit dem mobilen Breitbanddienst LTE ausgestattet sein.  
- Ebenfalls stellte Herr Günther das System der Smart Cells vor. 
- Diese haben eine Reichweite von 150m und eine Bandbreite bis zu 200 MBit/s. 
- Grundvoraussetzung dieser Systeme ist ein vorhandener Glasfaseranschluss. 
- Die einzelnen Gemeinden der Insel könnten somit den Netzausbau auf Usedom 

in „Eigenregie“ frühzeitig vorantreiben.  
- Frau Sauck gab bei einer möglichen Initiative durch die Gemeinden zu bedenken, 

dass der bereits beschlossene und durch Fördermittel finanzierte 
Breitbandausbau auf Usedom dadurch gefährdet werden könnte.   

 
Weihnachtsfeier der Verbände HIU, TVIU, DEHOGA 
- Am 11. oder 12.12.2018 findet wieder eine gemeinsame Weihnachtsfeier mit 

allen Verbänden statt.  
- Auf Initiative von Herrn Hennige sind alle Vorstandsmitglieder, die Geschäftsstelle 

und Gemeindevorsteher eingeladen. 
- Frau Riethdorf schlug vor, dass die ehemaligen Vorstandsmitglieder Herr Ader, 

Frau Maus und Herr Heilmann mit zur Weihnachtsfeier eingeladen werden.  
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- Zusätzlich wird vorstandsintern eine Doodle-Abfrage gestartet, welcher Tag durch 
die Vorstandsmitglieder besser realisierbar ist. 

 
Zuarbeit zum Experteninterview 
- Herr Hennige/DEHOGA ist zu einem Experteninterview des 

Verkehrsausschusses des Landtages zum Thema „Verkehrssituation auf der 
Insel Usedom“ eingeladen. 

- Weiter nehmen Herr Petersen und Herr Boße an diesem Interview teil. 
- Für diese Veranstaltung leistete die Geschäftsstelle Zuarbeit zu folgenden 

Themen: 
1. Statistik der Übernachtungsgäste verschiedenster Regionen 
2. Beliebte touristische Attraktionen auf Usedom mit mehr als 10T Besuchern 
3. Angabe über mögliche übergeordnete Schnittstelle bei Planungen von 

Gästebetten. 
4. Angaben über touristische und verkehrliche Projekte Polens.  

- Hierbei ist kritisch anzumerken, dass der Regionalverband der DEHOGA zum 
Experteninterview einbezogen wurde, aber nicht der Vorstand des TVIU.  
 

 
Die nächste Vorstandssitzung findet am 27.11.2018, 09:00 Uhr in der 
Geschäftsstelle des TVIU statt. 
 
Protokollantin: Kristin Wolf, 24.10.2018 
 
 
 


